



ParlAmericas a participé au premier congrès international sur l'État ouvert et la gouvernance

Heredia (COSTA RICA), 3 juillet 2024 — La Commission économique pour l'Amérique latine et les Caraïbes (ECLAC, acronyme en anglais), le Réseau académique international pour le gouvernement ouvert (RAGA en espagnol) et l'université nationale de Costa Rica (UNA en espagnol) ont organisé le « Premier congrès international sur l'État ouvert et la gouvernance » pour discuter de l'État ouvert et des nouveaux types de gouvernance. Cet événement a rassemblé des représentants de la société civile, du monde académique, du secteur privé, ainsi que des organisations multilatérales, et des fonctionnaires de plusieurs pays de la région.

Pendant les trois jours du congrès, des thèmes clés tels que la justice ouverte, la transformation digitale, l'anticorruption, l'intégrité et le parlement ouvert ont été abordés. Concernant le parlement ouvert, les participants ont analysé des sujets tels que la transparence législative, la participation citoyenne dans les processus parlementaires et la responsabilité des représentantes et représentants du public. Les panélistes ont partagé des expériences et des stratégies réussies dans la mise en œuvre de pratiques de parlement ouvert, soulignant l'importance d'intégrer ces pratiques pour renforcer la démocratie et encourager une plus grande confiance des citoyens dans les institutions législatives. De plus, l'importance de transversaliser la gestion publique avec une perspective de genre et d'inclusion pour ne laisser personne de côté a été mise en avant.

ParlAmericas était représentée par la députée **Carolina Delgado** (Costa Rica), membre du Conseil de ParlAmericas, qui a souligné comment la transparence peut contribuer à agir sur des questions sociales qui méritent attention comme le féminicide, lors de la séance « une table ronde sur le parlement ouvert ». En plus, **Juan Carlos Chavarría**, responsable du Département de participation citoyenne de l'Assemblée législative du Costa Rica et coordinateur régional pour l'Amérique centrale du Réseau de fonctionnaires pour un parlement ouvert de ParlAmericas, a mis en avant l'expérience costaricienne dans le processus d'État ouvert, comme un exercice nécessaire pour renforcer et protéger la démocratie, lors du panel « Du gouvernement à l'État ouvert. » Enfin, **Natalí Casanova-Burkholder**, gestionnaire de projet pour un parlement ouvert au Secrétariat international de ParlAmericas, avec **Rocío Noriega**, conseillère du Groupe bicaméral de transparence du Congrès national du Chili, et **María Liz Sosa**, directrice du Département de développement institutionnel et de la coopération externe de la Chambre des Sénateurs du Paraguay, ont souligné les expériences au niveau régional de l'ouverture législative en mettant l'accent sur l'intersectionnalité et son application dans les engagements lors du panel « Parlement ouvert en Amérique Latine : progrès et enseignement tirés. »

Pour plus d'information, rendez-vous sur www.parlamericas.org et suivez-nous sur



À propos ParlAmericas

ParlAmericas est une institution promouvant la diplomatie parlementaire au sein du système interaméricain. Composée des 35 législatures nationales en Amérique du Nord, du Centre et du Sud, ainsi que des Caraïbes, ParlAmericas promeut un dialogue politique coopératif, facilite l'échange de meilleures pratiques et produit des ressources personnalisées pour aider les parlementaires dans leur travail. Le Secrétariat international de ParlAmericas siège à Ottawa, au Canada.